



COSTA RICA
GOBIERNO DE LA REPÚBLICA



Avances en la Estrategia Nacional de Gobierno Abierto

AVANCE GENERAL DE LA ESTRATEGIA



Eje de Transparencia y Acceso a la Información



Proyecto de ley de acceso a la información pública

Mesas de trabajo con instituciones involucradas en la creación del Expediente 19.113. Revisión de la propuesta de proyecto de Ley por parte de la Comisión Nacional de Gobierno Abierto.



Índice de transparencia del sector público

Realizada la primera capacitación a los Ministerios e Instituciones Adscritas sobre los componentes del Índice y la implementación de mejoras.



Simplificación de trámites

Mecanismo de verificación de cumplimiento y seguimiento a las instituciones sobre el plan de simplificación de trámites. Inició el proceso de sensibilización de Instituciones Autónomas junto con el lanzamiento del Sistema de Control Previo.



Modelo de gestión de archivos

El Archivo Nacional coordinó una capacitación con la cooperación Española, mismos que diseñaron el modelo de gestión y administración de archivos para la Red de Transparencia y Acceso a la información. Se aplicó la encuesta Evaluativa del estado de los archivos institucionales.



Política de Apertura de Datos

Se realizaron las Mesas de Diálogo de Datos Abiertos, con la cooperación de la Organización de Estados Americanos; insumo para la construcción de la Política Nacional de Apertura de Datos Públicos en la CNGA.



Perfil informativo

Se aplicaron las encuestas a las instituciones. Resultados preliminares: 100% de la información de Ministerios y un 85% de Instituciones Adscritas.



Eje de Sistemas y Plataformas

Inventario de Plataformas

Se tiene lista la base de datos preliminar de sistemas y plataformas; con este insumo se está trabajando en una plataforma para centralizar la oferta que tiene Gobierno Central e Instituciones Descentralizadas.





Eje de Desarrollo Territorial



Mecanismos y herramientas para la promoción de la participación ciudadana

Se encuentran planificadas las visitas a los territorios para los talleres de Fomento Democrático a iniciar en agosto 2016. Con las Casas de Justicia se ha logrado impulsar un proceso de involucramiento con los Consejos de la Persona Joven en diferentes partes del país, para poder corresponder a la juventud como mediadora de conflictos. Se ha construido una metodología para el análisis de la subcomisión sobre Laboratorios Cívicos; esta es una iniciativa impulsada por la organización Abriendo Datos.



Divulgación de los derechos ciudadanos

Junto con el Instituto de Formación y Estudios en Democracia (IFED) se está diseñando la propuesta metodológica para implementar los talleres de formación de los derechos ciudadanos en el marco de Gobierno Abierto.



Proceso de formación y capacitación en atención ciudadana para funcionarios públicos

Se construyó una ruta de trabajo por validar para este compromiso y se pretende realizar un proyecto piloto. Se logró la integración de un equipo de apoyo de la Escuela de Administración Pública de la UCR que se estará vinculando a las acciones de este compromiso.



Protocolo para el diálogo con sectores y poblaciones

Se inició un mapeo comparativo de experiencias nacionales e internacionales. Se inició la implementación de un sistema de Alerta y Respuesta Temprana, como estructura de paz para la atención de conflictos.



Eje de Participación Ciudadana

Difusión de la Política de participación ciudadana del Poder Judicial

Se realizó una capacitación por parte del Poder Judicial y la Comisión Nacional para el Mejoramiento de la Administración de Justicia sobre la política, fue dirigida a las y los miembros de la subcomisión y estudiantes de la Escuela de Administración Pública de la UCR.





Eje de lucha contra la corrupción



Reformas normativas para sancionar la corrupción

Se inició el estudio del ordenamiento jurídico a modificarse detectando toda norma y jurisprudencia sobre anticorrupción, esto por medio de un equipo interdisciplinario.



Publicación de informes de Auditorías Internas

Ya se encuentra listo el Decreto para la firma del Presidente de la República, y el cronograma de capacitaciones a instituciones públicas sobre la elaboración y publicación de los informes de cumplimiento de auditorías.



Transparentar la gestión de proyectos de infraestructura

Se inició el proceso con el Ministerio de Obras Públicas y Transportes. Se definió la iniciativa CoST como método de trabajo y cumplimiento del compromiso.



Transparentar el proceso de selección del SC

Se están actualizando las listas de elegibles y próximos concursos públicos de la Dirección General de Servicio Civil.



MÁS INFORMACIÓN EN
www.gobiernoabierto.go.cr